
 

 

 

 
 

 

『常任委員会』は、安達会長、黒田校長、宮島副校長、本部役員、学年部・広報部・校外指導部の各部

長・副部長、各学年の学年部員で構成されており、PTA 主催行事や活動、学校関係の懸案などについて報

告・連絡・協議等をおこなっています。 

常任委員の活動を「常任委員会だより」で麻布小 PTA 会員の皆様にお知らせいたします。 

第 3 回常任委員会 令和元年 9 月 7 日（土）10：00～ 麻布小 2 階会議室 

 

１．安達会長より 
夏休みはいかがお過ごしでしたでしょうか。今日は私の仕事の話をしようと思います。 

「ノイズ」と聞いて、皆さん何を思い浮かべますか。映像のノイズ、音のノイズ、日常生活のノイ

ズ、というような文脈で使われることもありますが、一般的な定義ではノイズは、不必要な要素、目

的以外の成分、乱れ、などを指します。私が仕事で行っているサウンドやビジュアルの世界では、長

い間ノイズは邪魔者扱いされてきました。アナログ時代はテープやビデオなどからノイズを取り除こ

うとしてきて、初めてアナログからデジタルになった時、ノイズがなくなったことに感動しました。

しかしその後、あれだけ嫌っていたノイズがなくなってみると何か物足りなく寂しくなってきて、意

図的にノイズを加えたりするようになりました。アナログ、デジタルだけの話ではなく、アートは常

にノイズによってアップデートされてきました。例えばビートルズが世の中に出てきた時、それまで

の音楽に慣れ親しんだ人の耳にはノイジーな音楽に聞こえ、歌舞伎が江戸時代に出てきた時にもノイ

ズをたくさん含んだアートとして人々がとらえたと思いますが、古い世代の人にやかましいと思われ

ていたものが、若い世代には刺激的だととらえられたり、新しいものに敏感な人には受け入れられた

りしてきて、アートが少しずつアップデートされてきたという歴史があります。 

実はノイズはアートだけではなく、日常生活でも大切な役割を果たしていて、真水（H２O）をその

まま飲むと吸収されずに排出されたり、睡眠環境も無音過ぎるとかえって眠れなかったりします。人

間関係でもちょっとしたノイズ、例えば組織の中で多少の反対意見や異質な人がいた方が、仕事のク

オリティが上がったり面白い意見が出たりすることがあり、人間関係にも適度なノイズは必要なので

はないかと思います。子供たちにも同じようにノイズが大切なのではと思っていて、学校にうまく適

応できない部分があったり、問題を抱えていたり、あるいは今いじめを受けているお子さんがいるか

もしれませんが、みんな何らかのノイズ的な要素を持っていて、それは将来的に社会に貢献したり、

本人が個性的な人物になるための大切な要素だったりするのではないかと、アートの視点、ノイズと

いう観点から感じました。 

もう少しで秋祭りですが、今回の秋祭りにもノイズを含ませています。そのノイズを一緒に楽しめ

たらと思います。 

   

２．黒田校長より 
２学期が始まりました。どうぞよろしくお願いいたします。 

土曜日の朝は学級の生活指導上のいろいろな情報を出し合うのですが、落ち着いたスタートを切れ

ている学級が多く、夏休み明けは子供たちがうまくスタートできるか心配するものですが、よかった

と思っています。欠席の人数もおおよそ日々６人前後と少ない方で、今朝もたくさん子供たちと会い、

元気に登校しているなと思いました。 

秋祭りの話が会長からあり、私たちも役割や台本をいただき、楽しみにしています。衣装もいただ

きましたので、副校長と部屋で着付けをしてみて、早く子供たちの前に出たいなと楽しみにしており

ます。 

夏祭りが秋祭りに変わったように、学校も少し変わってきていることがあるのでお知らせします。

一つは水泳記録会です。これまで雨でもできる屋内型の会場で三校から四校での対抗で行ってきた歴

史があるのですが、運営が大変になったこと、合同だとお医者さんを慈恵医大から一人つける形をと

りますがなかなか見つからないことや、費用がかかること等、いろいろな事情があり、今年から自校

開催として自校でタイムを取る形になりました。5 年生も全員出ることができるようになり、２５m

クロール／平泳ぎ、５０m クロール／平泳ぎという種目で行いました。できれば５０m 泳げるように
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したいという目標で指導しており、泳げる子は１００m 泳げるといいねという話を昨日もしました。

これからも同じ形ならば、今の 5 年生以下は２年間、水泳記録会に出ることになります。6 年生でも

泳ぎこんでいないと辛さもありますので、泳ぎこむということは大切だと思いました。 

もう一つは、昨日 4 年生の保護者会でお伝えしましたが、来年だけ箱根ニコニコ学園の夏季学園が

一泊二日になります。夏休みにオリンピック・パラリンピックが行われるためバスのチャーターがで

きず、東京都から各区市町村に一泊二日にしていく方針がきまして、港区も 8 月 17 日から 29 日ま

での間にどこの学校も一泊二日で行うことになりました。 

また確定情報ではないのですが、来年の夏休みに東京都から港区を通して、オリンピックのチケッ

トを希望する学校にはチケットの提供があるということで、麻布小学校は全員分を申し込んでいます。

会場と種目は決められてしまうのですが、全員を連れて行く日があると思います。ここでも変わるこ

とがいくつかあります。新しいことを楽しむということも子供の教育なのかなと思っておりますので、

よろしくお願いいたします。 

 

３．宮島副校長より 
二学期もどうぞよろしくお願いいたします。 

今、夏休みの作品展が行われていて作品が飾られています。前回この場で、夏休みを迎えるにあた

って、担任時代に「コツコツドカン」という話をしていたということを伝えました。「コツコツ」と

いうのは長い夏休みにコツコツ積み上げて行くことは大事で、そういう宿題をやらせてあげたいとい

うこと、「ドカン」は、夏休みでしかできないことを経験したり取り組んだりしてほしいということ

を伝えていたと話をしました。作品を見て本当にびっくりしたのですが、さすが麻布の校訓「自由、

規律、品格」のある麻布の子たちです。完成度が高く、教員も非常に刺激を受けて感心するものばか

りでした。今、学校教育には教科書の内容だけではなく、プログラミング教育や癌教育など、いろい

ろな社会的要請のある内容が入ってきています。また「SDGs（持続可能な開発目標）」という、持続

可能な社会をこれから作って行くにはどのような社会システムや教育が必要なのかということが、教

育の中にも入り始めています。国連サミットで採択された 17 の大きな目標が設定されていて、主に

発展途上国を中心とした国々でどのように持続可能な社会を作って行くのかということが、外務省か

ら教育にも降り始めていますが、高学年を中心とした作品の中に、早速それに関するレポートが書い

てあり、さすがだなと思いました。学校も教科書だけではなく地域や保護者と連携していく必要性が

あるのだとひしひしと感じました。子供たちはゲームをしたかったり塾に行ったり、時間があるよう

でなく、またなかなかやらなかったりもする中、保護者が導きながら仕上げられた方もいらっしゃる

かと思い、そのご苦労にも感服しました。その甲斐もあり二学期は落ち着いたスタートを切ることが

できましたので、この調子でいってほしいなと思っております。 

事務連絡ですが、行合坂は今工事をしており、本格的な工事が 9 月 17 日（火）９時から始まりま

す。六本木一丁目の駅から学校までのすり鉢状の坂を埋め立てて平らな道路にするとのことで、行合

坂が通行止めになり、麻布通りの３車線のうち坂に一番近い車線にガードレールを付けて歩道にする

ということです。きちんと安全性を高めた歩道を確保するということと、警備員も両端に常駐させて

安全管理をするということですのでご承知おきください。17 日は連休明けの火曜日で、登校時は支障

はないですが、下校時は麻布通りの車線に変更されてそこを通って下校することになると思いますの

で、来週またプリントで詳しくお知らせします。 

 

4． 小 P 連・地区委員会報告 

n 地区委員会報告 

8 月に「みなとキャンプ村」が行われ、今年も山梨県の平山キャンプ場に行きました。天候にも恵

まれ、とても良い体験ができたと思います。今年は 5 年生の夏季学園の翌日に出発だったことも

あり麻布小学校からの申し込み人数は少なめでしたが、楽しく参加していたようです。お小遣い

をなくした子供が数名いたり、初めて会う他校の子供たちとの間で毎年多少人間関係のトラブル

がありますが今年は若干それが表面化した部分があったりし、来年度以降はやり方を考えなくて

はと思いますが、参加者の大多数からは楽しかったという感想でした。来年度はオリンピック・

パラリンピックに観光バスが多く必要になるため、「みなとキャンプ村」も規模縮小、あるいは

来年度だけ中止ということも視野に入れているとの報告がありました。 



 

 

５．秋祭りについて 
日にちも差し迫ってきて、準備を進めています。当日は謎解きのシナリオがまずあり、それに沿

っていろいろなミッションをクリアして、フィナーレに和太鼓の演奏が１５〜２０分入ることにな

りました。最後に記念品をお配りして終了します。縦割り班の引率は学年部さんを中心にお願いし、

縦割り班ごとに多目的ホールや一階玄関、各教室など４ヶ所を回ってゲームなどをクリアしていき

ます。当日ボランティアの役員の皆様向けの説明会を 9 月 18 日（水）10 時から行いますのでご

参加をお願いいたします。 

 

６．自然体験について 
二学期に入って PTA のメールで告知しましたが、小松沢レジャー農園に行きます。バーベキュー

とぶどう狩りは参加者全員で行いますが、しいたけ狩り、サツマイモ掘り、マス釣り体験は各ご家

族で選んでいただき、そのグループで移動して行います。今のところマス釣り体験が人気で、マス

釣りに関しては抽選になってしまうかもしれませんが、うまく皆さんに体験していただけるよう検

討したいと思います。マスは持ち帰ることができないため釣った後に焼いて食べますが、その後に

バーベキューとぶどう３０分食べ放題があり、お腹がいっぱいになってしまう可能性があります。

サツマイモやしいたけは持ち帰りができるので、そちらを選んでいただくのもよいかと思います。

インターネットからの申し込みとなり、締め切りは 9 月 12 日（木）です。ぜひご参加ください。 

 

７．もちつき会について 
今年度のもちつき会は 12 月 7 日（土）に予定されています。10 月初め頃にボランティア募集

のご案内を出す予定ですので、皆様のご協力をお願いいたします。 

 

８．PTA 研修について 
11 月 1 日（金）に講師の方を 2 名お呼びして講演会を実施する予定です。メールでお知らせを

お送りしますので、ぜひご参加をお願いいたします。 

 

９．各部報告 
広報部  

・ メールマガジンについて 

夏休み中には朝のラジオ体操についてとマイスタディのかかし作りについてのメルマガを配信し

ました。秋祭りでは、様子を伝えるメルマガを保護者の皆様に即日お伝えできるように考えてい

ます。 

 

校外指導部 
・ 防犯パトロール（前期）について 

９月７日（土）登校時に見守り活動を行いました。これから後期通学路点検の募集を行う予定で

す。 

・ 港区こども 110 番について 

学区内の協力店舗への継続確認やステッカーお届けなど全ての作業が終了しましたので、先日、

その結果を港区役所へ提出しました。 

 

 

 

次回の常任委員会は、１０月１６日（水）１０：００～ 2 階会議室で行います。 

 

常任委員会は、PTA 会員はどなたでも参加できます。ご興味のある方は、覗いてみてください。 

 

麻布小学校 PTA 本部へのご意見、ご質問はこちらまで 

azabuhonbu2019@gmail.com 


